



19971016 [9707] 総46号 発行 桂坂自治連合会 広報編集部

平成九年度 桂坂行政懇談会

桂坂の環境・保全について要望

今年も九月二十七日(土) 行政の当該機関の方をお招きして行政懇談会がふれあい会館で開かれました。

自治連合会は、これまで桂坂の環境保全など幾多の問題について行政の各機関に提案、要望を行ってきた。望ましい方向で解決をみたものも多々あり、今回もまた誠意をもって対応していただきました。

今回ご出席の方は、

太田洛西支所長、岩崎副支所長、今井地域振興課長、山中同課長補佐、石田桂警察署交通課長、宮前西京保健所次長、野村西京土木事務所所長、川口西京清掃事務所次長、山田交通局洛西営業所長、今村西京消防署長の各氏でした。

自治連合会側は、

菊池会長、田畑・川上両副会長、各自治会長・副会長、各種団体長、事務局のメンバーです。

要望事項と回答、スベースの関係で概略です。ご覧下さい。

I: 交通問題に関して

- (1) 信号機の設置 ① 桂坂小東側交差点

児童の通学路であり毎朝、教職員や父母が交通整理に当たっている。地形的にも車のスピードの出しやすい場所であり、通過車両・工事車両が多い上に来年度より保育所・児童館の建設に伴う工事車両の増加が考えられる。最優先して信号機を設置するよう手続きをとっている。

② 国道9号線 沓掛町から桂坂へ進入する三叉路 反射式信号機を設置する。亀岡よりこの地点まで信号機がなく、車がかかるのスピードで通過するので、9号線を亀岡方面に合流しにくい。設置の方向で検討中。

③ 桂坂の幹線道路に「駐車禁止」の標識を設置する。すでにガレージ法違反による取締が実施されているが、特にバスの走る幹線道路に、昼夜を問わず長時間にわたって駐車する常習車両が後を絶たない。イズミヤの開店で交通の混雑も予想される。まず幹線道路から規制の作業を進めている。

④ 市バスの、西5、西6系統の効率的運用 西6系統路線の本数が少なく、最寄りの西5の停留所までは距離もあって不便。西6の桂坂最終便は20時12分。その後は西5を利用してセンター前のバス停から歩いて帰らざるをえず、危険な目に遭う惧れがある。西5の最終便を小学校前から峰ヶ堂まで延長してほしい。

⑤ ガードレール(「天蓋公園前」から「西桂坂」に向かう道路のカーブの箇所)の新設(過去七件の事故のうち六件が北側から来た車の事故。一件が対向車を避けたために起きた、南からの車の事故。四軒のお宅が外壁などに被害を受ける) 請負工事の関係で設置は平成9年度末になる。歩行者の安全を第一に考え、色もこの桂坂にふさわしい色も考えられる。

⑥ 桂坂の緑化 保全の問題等に関して

洛西地区を充実させて行きたい。西5の御陵坂までの延長は現在検討中。20時以降の便を少し(とりあえず二便)だが、増やしたい。西5の増便も考えている。

(1) 桂坂幹線道路の緑化 保全 樹木の枯死を防ぐべく住民も「バケツ一杯水やり運動」を心がけているが、住宅より離れた箇所は実施しにくい。枯死した樹木の除去と植え替えを願いたい。

III: 西清掃局の焼却作業に因るダイオキシン等の公害はないか。資料を公開してほしい。焼却作業による白煙は水蒸気によって生ずるものであり、排出されるガスは高性能の電気集塵器や有毒ガス除却装置等公害防止機器の設置によりクリーンな状態で排出されている。また、臭気も外気より気圧を低くした屋内で処理しエアカーテジを設けて漏れを防ぐとともに、焼却炉内での高温処理によって完全に分解し、煙突から排出しないよう無臭化を図っている。ダイオキシン等については心配は要らない。

② 樹木の剪定 緑道、公園周辺の樹木、幹線道路の街路樹 緑道や公園周辺に挙動不審者・変質者が現れ、児童の被害も数件報告されている。また、幹線道路では街路樹が生い茂って標識の見にくい箇所があり、交通の安全上問題である。剪定・間引きをしてほしい。下校時のパトロールも始めた。(関連:裏面の桂坂小・PT A片山会長の要請文)

③ 大気汚染の防止のため 煙突に排出される過程で工夫をしている。例えば南清掃局では、排ガス中の煤塵は電気集塵器によって、硫酸化物等はガス洗浄装置によって除去し、洗浄排水に含まれる水銀も金属水銀として回収している。100°Cを超える高温では灰が溶けて、いわば血管のコレストロールのように炉の縁に付着することがトラブルの原因となるが、空気を入れたら温度を下げたりしてトラブルに対処している。京都大学などで研究・調査され学問的にOKなものは採り入れ、関係法令の基準値を大きく下回る「自主規制」を行いなから、公害防止に取り組んでいる。むしろ国道を走るディーゼル車の方が大気汚染の面では恐い。

平成8年度 煙突排ガス中のダイオキシン類の濃度及び国の緊急対策の判断基準値 [80ng TEQ/Nm³] との比較

Table with 5 columns: 清掃工場, 北, 西, 南第1, 南第2, 東. Rows: 2,3,7,8-TCDD_{equiv.}, 煙突排ガス中のダイオキシン類濃度(国際法), 緊急対策の判断基準値との関係

付記: ① 市清掃工場から排出される排ガス中のダイオキシン類は、1.45~6.34ng TEQ/Nm³であった。② 平成9年1月に示された新ガイドラインによる判断基準値と比較すると、約1/13~1/55と大きく下回っている。

測定年 1号炉 2号炉 '94. 9 72 97 '95. 3 33 7.9 '96. 3 51 6.3 単位は、TEQ, ng/m³ 2号は状態よく、'94/'10よりプラスチック製品を不燃物扱い。I SCiasI ('96.11.1)より

関連質問 ① 大気汚染の防止のため 煙突に排出される過程で工夫をしている。例えば南清掃局では、排ガス中の煤塵は電気集塵器によって、硫酸化物等はガス洗浄装置によって除去し、洗浄排水に含まれる水銀も金属水銀として回収している。100°Cを超える高温では灰が溶けて、いわば血管のコレストロールのように炉の縁に付着することがトラブルの原因となるが、空気を入れたら温度を下げたりしてトラブルに対処している。京都大学などで研究・調査され学問的にOKなものは採り入れ、関係法令の基準値を大きく下回る「自主規制」を行いなから、公害防止に取り組んでいる。むしろ国道を走るディーゼル車の方が大気汚染の面では恐い。

関連質問 ② 油圧式の回転キルンなどで完全燃焼を目指すこの工程は四時間三〇分で完了する。作業工程については、南清掃第一工場をご見学いただければと思う。参考 埼玉県のある自治体の「焼却炉排煙に含まれるダイオキシン濃度」測定結果

防犯について 再度のお願い

桂坂小学校PTA会長 片山健次

平素は桂坂小学校PTAのアンケートによる安全点活動に一方ならぬご理解とご協力をいただき、心より御礼申し上げます。

さて、先般、各地で子どもを狙う痛ましい事件が報告され、子どもを守るための、学校、保護者、地域の緊密な連携と協力体制の重要性を痛感いたしました。

PTA活動も、今まで以上に子ども達の安全な環境を整えていく活動を第一に種々対策を講じてまいりました。桂警察署の署員の方々に来ていただき、子ども達自らが、身を守るための方法を学習した『安全対策学習会』をはじめ、通学路

上にも、この見逃すことのできない被害に対し、一〇月より安全パトロールを実施することになりました。

これは、複数で下校している時や、自宅付近で一人に目配りいただきませうよう切

道、人気のない公園付近で被害が多くあったことを受け、下校時間帯を中心にPTAの方達が地域ごとに巡回するものです。

担当者は黄色い腕章をつけて巡回し、対外的にも、みんな子ども達の安全を守るため対策を講じていることがわかるようにし、不審者が行動を起こしにくくすることを目的とした予防策でもあります。

地域の皆様におかれましては、下校時間帯の外出時や犬の散歩中にも、子ども達が安全に下校しているか、不審者がいないか等、目配りいただきませうよう切

にお願いいたします。

尚、月曜日(金曜日)の下校時間帯は二時半～四時頃ですが、スポーツ教室や放課後の活動で多少遅くなる子どももいます。お気づきの点がありましたら、至急下記までご連絡をお願いいたします。

- ① 警察 一一〇番
- ② 桂坂小 三三三二一〇一

最後にりましたが、京都府警依頼の

ことも一〇番のいえに協力いただきました桂坂地区二〇軒の方々には紙面をお借りしまして、御礼申し上げます。

皆様の温かいご理解とご支援を賜りますよう、心よりお願い申し上げます。

第5回 カザラツカコンサート

11月8日(土) 10時30分 開演 場所 桂坂小学校体育館

今年も、11月の第2土曜日「いきいきサタデー」に、桂坂小学校PTA恒例の「カザラツカコンサート」が開催されます。本年4月から京都市立音楽高等学校として独立開校した、伝統あるオーケストラの皆様を迎えて、楽しい演奏会を企画しています。

桂坂小学校の児童との共演や、「オーケストラと歌おう」などクラシックファンから幼児まで、秋の一日を心ゆくまで楽しんでいただけます。お気軽にお越しいただきますようご案内申し上げます。

- 曲目
- キャンディード序曲 (バーンスタイン作曲)
 - 独唱 風の子供 (中田喜直作曲) 私の名はミミ (ブッチーニ作曲)
 - オーケストラと歌おう——ドレミのうた・「となりのトトロ」より
 - 1分間指揮者コーナー——カルメン (ビゼー作曲) より「闘牛士」
 - 桂坂小学校の子供たちと一緒に
 - ピアノ協奏曲 27番変ロ長調第3楽章 (モーツァルト作曲)
 - 歌劇「サムソンとデリラ」よりパッカナル (サン・サーンス作曲) ほか

山の手倶楽部 趣味の作品展

日時 10月28日～30日 9時～16時 [最終日は正午]
場所 京都中央信用金庫 桂坂支店 2階ホール

私たちは桂坂山の手倶楽部では、今後ますます社会の高齢化の進むなかで、生き生きとした人生を送ることを目標として各種の分科会活動を実施しておりますが、日頃の活動の一端をご覧いただきたいと昨年同様、下記の作品展を開催します。

地域の皆様のご来場を心よりお待ちしております。

- 展示作品
- 書・一筆画・写真
 - 手芸工芸・生花・園芸・盆栽俳句等
 - の文芸・折り紙、その他



追憶

山の手倶楽部 一女性

私、私も山の手倶楽部に加入いたしました。その中のいくつかのサークルにも入ってもらい、皆様の温かい心に触れて生き甲斐を感じています。

今年の残暑も殊の外きびしく、暑さの中、九月十三日の、桂坂小学校における

山紫水明、茅葺きの静寂な田舎——四季折々の自然に恵まれて三十年暮らした故郷を後に、当地の、マツチ箱のようでも安住できる我が家に移りました。そして第二の人生のスタート。一寸不安でしたが、人口も増え、色々な組織もでき、

追憶

山の手倶楽部 一女性

し、治安もすっかりガードされている桂坂に安住できることは幸せです。

ふれあい会館からの帰りにはいつも緑道を歩き、一息入れては高く澄み切った青空を仰ぎ見ます。ここにも四季折々の自然があつて心が和みます。ただ、水量とホタルを見れないのが残念ですが、贅沢はいえませんが、豊かな空間、木々から生きていてほんとに良かったと感謝している今日この頃です。

山の手倶楽部の皆さんも命を大切にされ、お元気で活躍されますことを。

奥山に紅葉ふみ分けなく鹿の声聞く時ぞ秋はかなしき

身近な話題 三つ

桂坂消防分団

桂坂にこの八月、消防分団が発足しました。

当面は大枝学区の大枝分団に所属して約一年、研鑽・経験を積み、来年の一月一日に晴れて桂坂消防分団としてスタートすることになっております。

桂坂学区内のパトロールはこれまで大枝消防分団の方が担当しておられました。八月以降は、桂坂の団員がパトロールしています。

天つら油の火災に

くれぐれも注意！

本年度、西京区の火災発生件数は一五件。

'97 西京ゆめフェスティバル

夢ふくらむ西京に向けて・京都まつり前日祭

10月25日(土) am.10:00～pm.4:00 小雨決行
洛西ラクセーヌ周辺一帯・西・大原野東境谷町
主催 西京区民ふれあい事業実行委員会

- あそびコーナー [なつかしいゲーム——フラフープ・竹馬・ケン玉ほか/おもしろゲーム——ロープ結びの講習ほか]
- 舞台コーナー [児童生徒の吹奏楽演奏・マジックショー・大型紙芝居・交通安全教訓...]
- 模擬店コーナー [うどん・おにぎり・おでん・ジュース・その他いろいろ]
- 環境コーナー [地球の未来を京都から]
- 福祉・健康コーナー [健康年金相談]
- 人権啓発コーナー [斯ち切ろう身近な差別を私から]
- 展示コーナー [交通安全・防火啓発、清掃・土木事務所紹介]

京都まつり'97 —— 地下鉄東西線開業記念イベント

- 都大路パレード [10/26(日) 12:00～16:30] 御池通(堀川通～寺町通)
- 11行政区の区民パレード隊・一般参加グループがパフォーマンスを展開
- 町衆文化フェスティバル [10/25・26 10:00～16:30] 鴨川西岸(御池～四条)
- 交流広場 [10/26(日)] 御池通(堀川通～河原町通)周辺

ふれあい祭り

11月3日(祝) 11:00～15:00
ふれあいスポーツ広場
ふれあい会館一帯

- ふれあいステージ
療護園サークルによるコーラス・手話コーラス・大枝中学ブラスバンド・桂坂小学校メロディクラブの演奏
- 授産品販売・バザー(親の会) 福祉相談コーナー
手話・点字・車椅子等体験コーナー

編集部より

一〇月・十一月は各種行事が相継ぎ、広報『桂坂』も二回の発行となります。次の四七号もこの三〇日に印刷・発行の予定です。各自治会の、配布を担当される方、お世話様ですが、どうぞよろしく。

「桂坂」の題字下に記入した発行日を今号より欄外にも記すことにしました。